

dem Elend, dem Mangel und der Entbehrung preisgegebenen Volksklasse angehören, in welcher der Organismus sehr umgewandelt wird. Es ist wahrscheinlich, daß dieselben Untersuchungen bei einer aus der Gesamtmasse der Bevölkerung genommenen Menge zu einem anderen Resultate führen würden. Man wird leicht aus dem hier Gesagten einen Fingerzeig für Forschungen und Untersuchungen entnehmen können; ich begnüge mich mit diesem Hinweis.

Über die verschiedenen Farben, welche die Augenbrauen zeigen, habe ich eine Arbeit vorgenommen, die der, welche die Haare betrifft, völlig gleicht; allein es ergibt sich aus ihr, daß die Farbe der einen und die der anderen bei demselben Individuum fast stets dieselbe bleibt, und so glaube ich, davon nicht sprechen zu dürfen. Anders ist es mit den verschiedenen Nuancen, welche die Augen haben und der Zahl, in welcher sie sich unserer Beobachtung darbieten. Dieser Gegenstand ist noch neu und scheint mir wert, die Neugier zu reizen.

Bei 12454 Mädchen aus jeder Stadt, jedem Landstriche, von denen die Farbe ihrer Augen sorgfältig aufgezeichnet ist, fanden sich:

graue	4612	oder 1 auf 2,69	oder 870,32	auf 1000.
braune	3529	3,52 283,36 —
blaue	2878	4,32 231,09 —
rote	730	17,20 58,61 —
schwarze	705	17,66 56,60 —

Ziehen wir die Ausländerinnen ab, und teilen wir die Zahl nach Gegenden ein, so kommen auf

die nördliche Zone (Gesamtzahl 10833)

graue	4061	oder 1 auf 2,66	oder 374,87	auf 1000.
braune	3015	3,59 278,31 —
blaue	2527	4,28 233,26 —
rote	641	16,90 59,17 —
schwarze	589	18,39 54,37 —

die mittlere Zone (Gesamtzahl 939)

graue	325	oder 1 auf 2,88	oder 346,01	auf 1000.
braune	301	3,11 320,55 —
blaue	191	4,91 203,40 —
schwarze	66	14,22 70,28 —
rote	56	16,76 59,64 —